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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zu den Kosten für ein 

zentrales Feuerwerk oder eine Lasershow zu Silvester 
 
 
Im Rahmen der Diskussionen zum Antrag der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zum 
Feuerwerk an Silvester konnte die Verwaltung nicht abschließend die Kosten für ein 
zentrales Feuerwerk beziffern. 
 
Dazu fragen wir die Stadtverwaltung: 
 

1. Wie viel kostete das Feuerwerk zum Laternenfest in den Jahren 2015, 2016 und 
2017? 

2. Wie viel würde ein vergleichbares, durch ein professionelles Pyrotechnikunternehmen 
durchgeführtes Feuerwerk zu Silvester kosten (Feiertagszuschläge o.ä. mit 
inbegriffen)? 

3. Was wären mögliche Orte für die Durchführung eines zentral durch die Stadt Halle 
(Saale) organisierten Silvesterfeuerwerks? 

4. Wie viel hat die Lasershow gekostet, die das ursprünglich geplante Feuerwerk zum 
Laternenfest 2019 ersetzt hat? 

5. Was würde eine vergleichbare, durch ein professionelles Unternehmen durchgeführte 
Lasershow zu Silvester kosten (Feiertagszuschläge o.ä. mit inbegriffen)? 

6. Um wie viel höher ist die Feinstaubbelastung aufgrund des (privaten) Feuerwerks an 
Silvester in den vergangenen fünf Jahren gewesen (bitte einzeln auflisten und im 
Vergleich zum Jahresdurchschnitt sowie im Vergleich zu „normalen“ Tagen)? 

7. Wie viele Tonnen Silvestermüll musste die Stadtwirtschaft in den vergangenen 
Jahren entsorgen? 

8. Wie hoch waren jeweils die Kosten für die Beseitigung des Silvestermülls sowie die 
Reinigung von Plätzen und Straßen? Und wie viel (zusätzliches) Personal musste die 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2019/00565 
Datum:   06.11.2019 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:   Eigendorf, Eric; 

Dr. Burkert, Silke 
Plandatum:     
   



   

Stadtwirtschaft in den vergangenen Jahren einsetzen, um die Beseitigung des 
Silvestermülls und die Reinigung durchführen zu können? 

 
 
gez. Eric Eigendorf 
Vorsitzender 
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 

gez. Dr. Silke Burkert 
Umwelt- und ordnungspolitische Sprecherin 
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
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Anfrage der SPD-Fraktion der Stadt Halle (Saale) zu den Kosten für ein zentrales 
Feuerwerk oder eine Lasershow zu Sylvester 
Vorlagen-Nummer: VII/2019/00565 
 
TOP: 10.18 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Es handelt sich bei oben genannter Kostenprüfung um einen Antrag der SPD-Fraktion, der 
vom Stadtrat abgelehnt wurde. Dies vorangesetzt, beantwortet die Verwaltung die Fragen 
wie folgt: 
 

1. Wie viel kostete das Feuerwerk zum Laternenfest in den Jahren 2015, 2016 und 
2017? 
Die Feuerwerke kosteten jeweils 11.000 € (netto). 

 
2. Wie viel würde ein vergleichbares, durch eine professionelle 

Pyrotechnikunternehmen durchgeführtes Feuerwerk zu Silvester kosten 
(Feiertagszuschläge o.ä. inbegriffen)? 
Ein vergleichbares Feuerwerk hätte einen ähnlichen Preis. Gegebenenfalls müssen 
auch Feiertagszuschläge gezahlt werden.  
  

3. Was wären mögliche Orte für die Durchführung eines zentral durch die Stadt 
Halle (Saale) organisierten Silvesterfeuerwerks?  
Die Oberburg Giebichenstein ist als Abbrennort für Feuerwerke erprobt. Sie ist gut 
erreichbar und bietet einen ausreichenden Abstand zwischen Abbrennort und dem 
Publikum. 

 
4. Wie viel hat die Lasershow gekostet, die das ursprünglich geplante Feuerwerk 

zum Laternenfest 2019 ersetzt hat. 
Die Durchführung der Lasershow zum diesjährigen Laternenfest wurde von der 
Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH beauftragt. Sponsoren waren die Stadtwerke 
Halle (Saale) GmbH und die Saalesparkasse. 
 

5. Was würde eine vergleichbare, durch ein professionelles Unternehmen 
durchgeführte Lasershow zu Silvester kosten (Feiertagszuschläge o.ä. 
inbegriffen)?  
Die Kosten sind vom Aufwand sowie von der Aufgabenstellung abhängig.  Eine 
Aussage zum exakten Preis ist insofern spekulativ und daher nicht möglich. 



   

 
6. Um wieviel höher ist die Feinstaubbelastung aufgrund des (privaten) 

Feuerwerks an Silvester in den vergangenen fünf Jahren gewesen (bitte einzeln 
auflisten und im Vergleich zum Jahresdurchschnitt sowie im Vergleich zu 
„normalen“ Tagen)?  
Für den Luftschadstoff Feinstaub (PM10) gelten nach § 4 der 39. BImSchV folgende 
Immissionsgrenzwerte: 
- 40 µg/m³ als Jahresmittelwert 
- 50µg/m³ als Tagesmittelwert bei 35 zulässigen Überschreitungstagen. 

 
Diese Grenzwerte für Feinstaub werden seit 2015 nicht mehr überschritten. Siehe 
beigefügte Tabelle: 

 

 Messstation 
Paracelsusstraße 

Messstation 
Merseburger Straße 

Messstation Halle-
Nord 

Tagesmittelwert 
(01.01.2015) 

39 µg/m³ 90 µg/m³ 56 µg/m³ 

Überschreitungstage 
(2015) 

30 12 9 

Jahresmittelwert 
(2015) 

30 µg/m³ 22 µg/m³ 19 µg/m³ 

Tagesmittelwert 
(01.01.2016) 

80 µg/m³ 65 µg/m³ 41 µg/m³ 

Überschreitungstage 
(2016) 

19 7 6 

Jahresmittelwert 
(2016) 

28 µg/m³ 21 µg/m³ 18 µg/m³ 

Tagesmittelwert 
(01.01.2017) 

Technische Fehler 
der Station 

65 µg/m³ 67 µg/m³ 

Überschreitungstage 
(2017) 

23 15 11 

Jahresmittelwert 
(2017) 

26 µg/m³ 20 µg/m³ 18 µg/m³ 

Tagesmittelwert 
(01.01.2018) 

16 µg/m³ 26 µg/m³ 23 µg/m³ 

Überschreitungstage 
(2018) 

21 22 13 

Jahresmittelwert 
(2018) 

27 µg/m³ 25 µg/m³ 21 µg/m³ 

Tagesmittelwert 
(01.01.2019) 

16 µg/m³ 32 µg/m³ 25 µg/m³ 

Überschreitungstage 
(Stand 11.11.2019) 

5 0 (Messbeginn seit 
01.06.2019) 

3 

Jahresmittelwert 
(2019) 

Noch offen 

 
Ein genauer Vergleich der Messergebnisse der Silvesternacht mit anderen Tagen ist 
nur bei gleichen Wetterbedingungen zielführend.   

 
Die Verwaltung informierte zur Feinstaubbelastung infolge der Silvesterfeuerwerke im 
Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Ordnung am 12.09.2019. 

 
 
 



   

7. Wieviel Tonnen Silvestermüll musste die Stadtwirtschaft in den Jahren 
entsorgen? 
Der Silvestermüll wird jeweils nur am 01.01. gesondert gewogen. Insgesamt wurden 
am Neujahrstag jedes Jahr ca. 10 Tonnen Müll eingesammelt. 
  

8. Wie hoch waren jeweils die Kosten für die Beseitigung des Silvestermülls sowie 
die Reinigung von Plätzen und Straßen? Und wie viel (zusätzliches Personal 
musste Stadtwirtschaft in den vergangenen Jahren einsetzen, um die 
Beseitigung des Silvestermülls und die Reinigung durchführen zu können? 
Die Kosten für die Beseitigung des Silvestermülls betrugen ca. 10.000 €. Nicht erfasst 
ist der erhöhte Aufwand in der normalen Straßenreinigung entsprechend der 
Straßenreinigungssatzung. Zusätzliches Personal wurde nicht eingesetzt.  

 
 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
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